

Sommaire

- 02 Editorial
- 03-04 Pour notre région pastorale
- 05 Saint-Paul/Saint-Dominique
- I-VIII Cahier romand
- 06-07 Vie de l'Église à Genève
- 08-09 UP Eaux-Vives/Champel
et Communauté polonaise
- 10-11 UP La Seymaz
- 12 Adresses
Prière

Aux périphéries
des églises

TEXTE ET PHOTO PAR PIERRE MOSER

Aller vers les périphéries, facile. Belle profondeur de la part du pape François. Qui n'a pourtant pas fait l'unanimité parmi nous. Comment? Quitter nos églises? Désertifier nos paroisses? Là où Dieu se trouve? Je sais, je caricature, mais seulement un peu. Le fait est que ces populations me dérangent... J'ai donc de la peine à rejoindre ces périphéries, surtout celles d'à-côté. Ou alors celles du bout du monde, celles dont je ne vois pas la misère, et qui sont tellement plus exotiques. Je caricature toujours? Est-ce que je préfère construire un puits au milieu du Sahel ou nourrir une femme de ménage d'ici? Et puis, les ONG s'en chargent très bien à ma place.

Que ces organisations soient plus efficaces que moi, cela se confirme tous les jours. Mais la charité est-elle le seul message? Il est vrai que parler d'incarnation, de salut, de résurrection à des ventres vides ne passe pas forcément. C'est donc à l'Église d'endosser cette mission, qu'elle a reçue du Christ, en complément de la charité: Allez, de toutes les nations faites des disciples (Mt 28:19). Mais y suis-je préparé?

De nos jours, les formations incluant un tant soit peu de religion disparaissent sous les coups de boutoir du politiquement correct. Plus rien à l'école, très peu dans nos familles. Et nos églises? Ce sont pourtant de vraies bandes dessinées de KT: vitraux de l'histoire des Saints, chemin de croix, statues de la Sainte Famille. J'entends vos murmures: les textes sont souvent en latin. Et alors? A la grande époque des cathédrales, seuls quelques lettrés pouvaient les déchiffrer. Et ce n'est pas à eux que ces bandes dessinées étaient destinées. Le latin n'était donc pas un obstacle.

Je dois en fait apprendre à refaire parler les images... Mais moi qui fréquente cette église au moins une fois par semaine, de quoi je me souviens? Suis-je en mesure de décrire ce que je côtoie si souvent? Cette formation ne me serait-elle pas aussi nécessaire? Bref, transformer les murs de l'église, bâtiment, en centre de formation de la périphérie ne serait-ce pas une bonne idée?



IMPRESSUM

Editeur

Saint-Augustin SA, case postale 51, 1890 St-Maurice

Directeur

Jean-Paul Schwindt

Rédacteur en chef

Nicolas Maury

Administration

Secrétariat

Tél. 024 486 05 25, fax 024 486 05 36

bpf@staugustin.ch

Service publicité

Saint-Augustin SA

CP 51

CH-1890 Saint-Maurice

Rédaction locale

Thierry Schelling – Frédéric Monnin

Pierre Moser – Anne Plagnat – Alain Viret

Abonnement

Fr. 55.– Soutien: Fr. 70.–

Photo couverture

Pentecôte colorée!

Photo: Chrystophe Rakotondranaivo

Maquette

Essencedesign, Lausanne



LOCATELLI
MAX ET SERGE LOCATELLI
ELECTRICITÉ – DEPUIS 1962

Installations électriques
courant fort et courant faible
Dépannage – SWISSCOM Partner
Domotique – Câblage informatique

Avenue de Bel-Air 3
CH - 1225 Chêne-Bourg
Tél. +41 22 348 33 55
www.locatelli-electricite.ch



SANITAIRES - FERBLANTERIE

DALLAIS SA

Depuis 1928: "Au delà d'un nom, une famille, une signature..."

26, av. Petit-Senn
1225 Chêne-Bourg
T: 022 348 61 91 - F: 022 348 20 28
www.dallais.ch

nos véhicules routiers au gaz naturel